

V.

Vorbereitungen.

Herr Reinherz hatte das Landhaus zwar schon früher einigemale besucht, sich auch jedesmal mehrere Stunden daselbst aufgehalten; allein die Aufträge, deren Besorgung ihm oblag, hatten ihn so in Anspruch genommen, daß ihm keine Zeit übrig geblieben war, Streifereien in der Gegend anzustellen, um sie kennen zu lernen. Er war daher nicht weniger fremd in ihr, als seine Zöglinge, und fand es nun vor Allem nöthig, das, was sich früher nicht thun ließ, jetzt ohne Aufschub auszuführen. Eine solche Entdeckungsreise, wie er sie nannte, war, da sie rüstige Fußgänger erforderte, für die beiden Mädchen, wie für den jüngern Knaben zu beschwerlich und anstrengend, als daß er diese dazu hätte einladen mögen. Er trat sie darum allein mit Eduard an, und wählte die Morgenstunden dazu, indem die spätere Zeit des Tages zu mancherlei Vorbereitungen auf die naturgeschichtlichen Ausflüge verwendet werden